

Declara Congreso válida la reforma constitucional para elegir a magistrados



(P-6)

Nueva amenaza de Trump: Amaga con aranceles en chips, medicamentos y metales



(P-7)

Diario Informativo
GENTE & PODER
Periodismo auténtico y veraz  **de Nayarit**

No. 2904 \$12.00 pesos

Director General: Antonio Lora Zamorano / www.diariogenteypoder.com

MARTES 28 DE ENERO 2025

Avances en seguridad y nuevas medidas en Nayarit: Navarro Quintero



(P-4)

Encuentro por la Paz: Gobernador de Nayarit recibe a embajadora de Palestina

Coneme 
CONFERENCIA NACIONAL DE EMPRESARIOS DE MEDIOS.



Deportados 4 mil 94 personas en primera semana con Trump: Sheinbaum



(P-2)

Cuartos de Final con Sabor a Final Anticipada entre Santiago y Tuxpan



(P-14)

CON PRECAUCIÓN

Por Sergio Mejía Cano

En el reciente affaire Petro-Trump, ganó el colombiano

Se dice comúnmente que cada quien habla de la feria como le va en ella. Ahora con el affaire Colombia-Estados Unidos, es decir, entre Gustavo Petro y Donald Trump, presidentes de ambos países, respectivamente, tal vez la soberbia le ganó al gobierno gringo, pues afirman que doblegaron a Petro haciéndolo aceptar todos los condicionamientos ordenados por Trump; sin embargo, de acuerdo a lo que se ha informado en diversos medios de comunicación y, desde luego, en portales de internet, así como diversas redes sociales, fue Gustavo Petro quien, en este caso, ganó la partida.

El problema es que el flamante descerebrado presidente estadounidense vive en una burbuja de cristal con la creencia de que lo que ha visto en las películas en donde ponen como los buenos a los ejércitos de su país es la neta del planeta, que los gringos son los que vencen siempre y que luchan por la libertad y la democracia, sin ponerse a pensar, posiblemente, como muchos de sus conciudadanos que, para otros países y sus habitantes, la visión de la libertad y democracia no es la misma en todos los sentidos, ya que para los gobiernos gringos y muchos de sus paisanos, la libertad significa poder abusar en beneficio propio de los demás países en aras de su progreso, así sea pisoteando la dignidad de los habitantes de esos países a los que tienen avasallados. Y, la democracia, siempre y cuando no se anteponga a sus intereses, pues la democracia para los estadounidenses no es tal y como lo dijo alguna vez otro presidente estadounidense, Abraham Lincoln: “la democracia es del pueblo, por el pueblo y para el pueblo”, prefiriendo que la democracia estilo gringo sea mejor que dijera: la democracia es de la oligarquía, por la oligarquía y para la oligarquía, estadounidense, por supuesto y, también para las oligarquías locales de esos países subyugados, siempre y cuando se alineen a lo que dicte el gobierno gringo en turno.

Según los conocedores, analistas y gente adentrada en los asuntos políticos gringos, el anaranjado presidente de los USA no sabe inglés o por lo menos no lo comprende a fondo y que posiblemente ni idea tenga de quiénes son los presidentes de lo que considera su patio trasero, es decir, Latinoamérica; pero de todos modos, así no entienda

Trump el sarcasmo, el albur o la burla latinoamericana, lo bueno fue que, de acuerdo a las redes sociales en internet, se dice que entre el mensaje de reclamo de Gustavo Petro hacia Donald Trump, incluyó la famosa canción de los Tigres del Norte: “Somos más americanos”, con la intervención del luchador por los derechos de latinos en los USA, Zack de la Rocha; canción emblemática que, para quien tenga dos dedos de frente lo dice todo respecto a quienes son más americanos que los invasores europeos de los que desciende precisamente el deficiente mental que ahora ocupa la Casa Blanca, sobre todo en una de las estrofas de esta melodía cuando dice claramente que “yo no crucé la frontera, la frontera me cruzó a mí”. Así que más claro ni el agua en el entendido de que, si bien no entienda de bien a bien el español el presidente gringo, en caso de que le traduzcan lo dicho, obviamente que habrá de entender algo, aunque le valga un camino este contenido, se entiende que sí habrá entre los allegados a Trump que sí lo entienda claramente y, si tiene o tienen algo de consciencia y dignidad esos allegados al deficiente mental, sabrán entender que los migrantes e invasores son ellos y no los verdaderos americanos.

Para darnos una idea de lo chueco que han estado la mayoría de los gobiernos estadounidenses y lo errado de su invasión, destrucción y casi extinción de los verdaderos dueños de lo que hoy son los Estados Unidos, basta recordar la película “Avatar” de James Cameron, en donde los invasores señalan como “hostiles” a quienes defienden su territorio, pues según la historia, películas, novelas y series de televisión, así han llamado los invasores europeos a los habitantes de un territorio que invaden y, porque no se dejan, les da a los güeros por llamarlos hostiles, malos, terroristas y un largo etcétera de epítetos denigrantes, solo por defenderse.

En este affaire de los presidentes, Gustavo Petro y Donald Trump, el presidente colombiano ha demostrado mucha más dignidad y patriotismo que Trump; más patriotismo porque Petro lo hace en defensa de su nación, porque Donald Trump todo lo que ha estado haciendo y hará, posiblemente no lo hace por su nación ni por su pueblo, sino para sus propios intereses.

Sea pues. Vale.



Deportados 4 mil 94 personas en primera semana con Trump: Sheinbaum

En la primera semana como presidente de Estados Unidos de Donald Trump, han sido deportadas a través de México 4 mil 94 personas, la mayoría mexicanos, informó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Resaltó que esta cifra no representa un incremento sustantivo. “Es un número que en otras ocasiones ha tenido el país”.

En la mañana de este lunes, la jefa del Ejecutivo insistió en que existe diálogo con la administración de Trump, en particular en materia migratoria, y su administración planteará que se sumen otros temas.

“Tenemos desde hace unos días, el 21 o 22 de enero, a partir de la llamada telefónica que hubo entre el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, y el canciller Juan Ramón de la Fuente, tenemos un grupo de trabajo que está trabajando los temas de migración. Esperamos que éste se amplíe a otros temas importantes en la relación con Estados Unidos”, señaló.

En materia migratoria, dijo, ya se han dado varias reuniones a distancia entre la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés), y el Instituto Nacional de Migración, además de la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Subsecretaría

de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación. “En estas hay acuerdos o conciliaciones”.

La mandataria remarcó que las repatriaciones no son nuevas, se han dado en pasadas administraciones tanto de México como de Estados Unidos.

Afirmó que México y Estados Unidos están obligados a tener una buena relación, con base en la defensa de la soberanía y demandando respeto a los mexicanos, y “siempre buscando la coordinación, el respeto mutuo y el diálogo entre nuestras naciones”.

En el caso de las deportaciones de personas que no sean mexicanos, afirmó, se está dialogando al respecto, además que Estados Unidos también tiene coordinación con otros países, en particular de Centroamérica. Pues por ejemplo, Guatemala, en su Constitución asienta que debe recibir a cualquier ciudadano centroamericano.

Sheinbaum Pardo remarcó que a una semana de la toma de protesta de Trump “estado en diálogo permanente, y ellos están en diálogo con países centroamericanos. No es que tengamos una coordinación totalmente definida, pero estamos en diálogo. Eso es muy importante”.

Avances en Seguridad y Nuevas Medidas en Nayarit: Navarro Quintero

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, sostuvo este lunes un encuentro con medios de comunicación para informar sobre los avances y desafíos que enfrenta su administración en materia de seguridad. Durante su intervención, subrayó la importancia de implementar un Mando Único en el estado como parte de las estrategias para fortalecer la seguridad.

Asimismo, anunció que próximamente se contará con un dispositivo antidron y que se recibirá un equipo de geolocalización proveniente de Letonia. Este equipo, adquirido para reforzar las acciones de búsqueda, tiene como objetivo garantizar resultados efectivos

en esta materia.

Por otro lado, el mandatario destacó que se endurecerán las medidas para quienes viajen en motocicleta sin utilizar casco. Las sanciones no solo incluirán infracciones, sino también el retiro de las unidades motorizadas, con el propósito de proteger la seguridad de los conductores y sus familias.

El gobernador concluyó su intervención reiterando su compromiso de trabajar con honestidad y cercanía. Aseguró que su administración continuará impulsando un Nayarit más justo, transparente y lleno de oportunidades para todas y todos.



Compromiso de Nayarit en Materia de Seguridad

El gobernador constitucional del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, enfatizó que los logros alcanzados en materia de seguridad no deben ser motivo de complacencia. Resaltó la importancia de seguir avanzando mediante la implementación de diversos dispositivos y

estrategias, con el firme propósito de combatir la impunidad y los excesos de los grupos delictivos. Asimismo, reafirmó el compromiso de cumplir con el propósito fundamental de las instituciones federales y estatales para garantizar la seguridad y el bienestar de la población.



Nayarit
NUESTRA LEALTAD Y COMPROMISO

EN MATERIA DE SEGURIDAD LO ALCANZADO NO DEBE DE SATISFACERNOS, debemos de ir por más, vamos a estar llevando a cabo diferentes tipos de dispositivos, pero no vamos a tolerar la impunidad, los excesos de grupos delictivos y vamos a cumplir con el propósito fundamental de las instituciones federales y estatales”.

Miguel Ángel Navarro Quintero
Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit





Importantes Mejoras en la Escuela Secundaria General No. 5 de Ixtlán del Río

Navarro Quintero, el gobernador de Nayarit, Miguel Ángel de trabajo con la visita a la Escuela Secundaria General No. 5 "Amado Nervo", ubicada en el municipio de Ixtlán del Río. Durante esta visita, se presentaron los avances de las obras de infraestructura que transformarán significativamente este plantel educativo.

Entre las principales mejoras destacan:

- Rehabilitación de la red eléctrica.
- Colocación de un transformador y un poste de soporte.
- Instalación de cableado nuevo.
- Construcción de 50 metros de barda perimetral.
- Edificación de un nuevo edificio regional.
- Construcción de un domo escolar y

de una plaza de 100 metros cuadrados. Estas acciones representan una inversión superior a los 11 millones de pesos, con el objetivo de garantizar espacios educativos dignos y funcionales para los estudiantes. "Mi compromiso sigue firme: trabajar sin descanso, de lunes a domingo, para que la educación en Nayarit sea una herramienta de transformación para nuestras niñas, niños y jóvenes", destacó el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero durante su intervención. Con estas obras, el Gobierno del Estado reafirma su compromiso de fortalecer la educación como motor del desarrollo en la región.



Nayarit
 NUESTRA LEALTAD Y COMPROMISO

TUVIMOS UN 50% DE REDUCCIÓN DE ACCIDENTES;

sin embargo, no está siendo suficiente, por lo que hacemos un llamado para que a través de ustedes podamos hacer la conciencia de que quien vaya a manejar o cualquier persona que vaya a conducir un vehículo también maneje y esté al pendiente".

Sistiel Karime Buhaya Lora
 Secretaria de Movilidad



Nayarit logra una reducción del 50% en accidentes de tránsito

La Secretaría de Movilidad de Nayarit, encabezada por Sistiel Karime Buhaya Lora, informó que el estado ha logrado una disminución del 50% en los accidentes de tránsito. Sin embargo, la titular destacó que este logro no es suficiente y realizó un llamado a la ciudadanía para fomentar una mayor conciencia vial. "Hacemos un llamado para que, a través de ustedes, podamos

generar conciencia en las personas que manejan o que vayan a conducir un vehículo, para que lo hagan de forma responsable y siempre estén pendientes", enfatizó Buhaya Lora.

La Secretaría continúa trabajando en campañas de sensibilización y medidas preventivas para garantizar la seguridad de todos los nayaritas en las vías de tránsito.

Encuentro por la Paz: Gobernador de Nayarit recibe a embajadora de Palestina

El gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, junto a su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, recibió en Casa de Gobierno a Nadya Rasheed, embajadora de Palestina en México, quien se encuentra de visita en la entidad.

Durante el encuentro, se trataron temas relacionados con la compleja situación que enfrenta Palestina, subrayando la necesidad de que la paz prevalezca como el valor supremo frente a los retos actuales.

El mandatario nayarita expresó su solidaridad con Palestina, reconociendo la dificultad de su lucha por alcanzar la paz, la dignidad y la justicia. En este contexto, declaró:

“Como nayaritas, ofrecemos nuestra solidaridad y aliento al pueblo palestino en estos tiempos de adversidad, deseando profundamente que la paz y la tranquilidad regresen muy pronto a su nación”.

Este intercambio destaca el compromiso de Nayarit con los valores universales de paz y solidaridad frente a las adversidades globales.



Compromiso en Acción: Protección Ciudadana como Prioridad

El constante trabajo de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana se refleja en acciones concretas que buscan proteger a las y los ciudadanos. Bajo la visión y estrategia del gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, estas acciones están diseñadas para garantizar la seguridad y el bienestar de la población, con el compromiso de mantener y fortalecer estas iniciativas a futuro.

Nayarit
NUESTRA LEALTAD Y COMPROMISO

En el norte de Nayarit, la lucha contra la delincuencia ha resultado en la detención de 35 individuos, **EL DECOMISO DE 6 PISTOLAS, 103 RIFLES Y MÁS DE 135,000 MUNICIONES**”.

Manasés Langarica Verdín
Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Nayarit



Tepec.-Para hacer efectiva la reforma constitucional del Poder Judicial para elegir a los juzgadores locales, las y los legisladores nayaritas aprobaron el acuerdo que contiene el cómputo que avalaron los ayuntamientos de la entidad.

El acuerdo aprobado en reunión de la Diputación Permanente se señala que 15 de los 20 ayuntamientos de la entidad dieron su voto en sentido afirmativo en relación a esta reforma constitucional que prevé la elección de

Cañas, Ixtlán del Río, Ruiz, Ahuacatlán, Santa María del Oro, Santiago Ixcuintla, Rosamorada, Tecuala y San Pedro Lagunilla dieron su voto afirmativo a la reforma constitucional.

Con el voto afirmativo de los 15 ayuntamientos, la Trigésima Cuarta Legislatura declara formal y constitucionalmente aprobadas las enmiendas a la Carta Magna Local.

La reforma constitucional del Poder Judicial tiene como fin garantizar una justicia imparcial,

Declara Congreso válida la reforma constitucional para elegir a magistrados

***Avalan la modificación 15 ayuntamientos de Nayarit**

magistrados, jueces y miembros del Tribunal de Disciplina Judicial.

Los ayuntamientos de Bahía de Banderas, Acaponeta, La Yesca, Xalisco, Huajicori, Compostela, Amatlán de

equitativa y accesible, reducir la corrupción del Poder Judicial, así como fortalecer la confianza ciudadana y mejorar la calidad de la justicia con la legitimación democrática.

En el dictamen constitucional avalado por los 15 ayuntamientos se hace mención que la jornada electoral para la elección de magistrados, jueces y miembros del Tribunal de Disciplina Judicial se efectuará el primer domingo de junio del presente año, garantizando la paridad de género y que los resultados serán entregados al Tribunal Estatal Electoral, el cual resolverá cualquier impugnación.

De igual manera se destaca que quienes resulten electos tomarán protesta en el mes de octubre y se establecerán plazos para la transferencia de funciones del Consejo de la Judicatura al nuevo Tribunal de Disciplina Judicial y al Órgano de Administración Judicial.

“¡Fuera Rocha!”: el grito de descontento en Sinaloa que pide la renuncia del gobernador

La presidenta Claudia Sheinbaum aprovechó la parte final de su conferencia diaria de este viernes, en la que explicaba los ejes de su estrategia de Seguridad en el país, para lamentar [el asesinato de la familia Sarmiento Ruiz, el domingo](#), en Culiacán.

“Por cierto, mi solidaridad por lo que pasó con la familia en Sinaloa. Le pedí a la secretaria Rosa Icela que entrara en contacto con ellos. Se hizo un refuerzo en Sinaloa hace unos días, y diario estamos revisando los resultados y avanzando. El secretario de Seguridad está ahí y va a seguir ahí”, dijo. Sobre la masiva protesta del jueves en la que se pidió la renuncia del gobernador Rubén Rocha Moya al grito de “¡Fuera Rocha!”, y en la que niños y niñas marcharon vestidos de blanco entre llantos y gritos, no hubo comentarios.

Las imágenes de la protesta de este jueves en Culiacán no tienen precedentes. Los niños y niñas, marchando al lado de sus padres, hasta el frente, liderando la manifestación, vestidos de blanco y cargados con carteles con las fotografías de Alexander y Gael Sarmiento Ruiz, de 9 y 12 años de edad, asesinados a tiros la madrugada del domingo junto con su padre, Antonio. “El gobierno no hace nada al respecto”, dice un niño de 10 años ante los reporteros locales. ¿Te da miedo jugar?, le pregunta una de ellas, el niño asiente y responde: “coraje”. “Ya no podemos salir, nos da miedo, no podemos hacer nada, nos puede pasar algo y el gobierno no hace nada”, responde el pequeño ya sin poder contener el

llanto y le cuenta a las cámaras que Alexander jugaba fútbol con él.

También la imagen de las dos niñas, que no rebasan los 10 años de edad, cargando una cartulina con un mensaje de apoyo gritando entre llantos: “¡Con los niños no!”. La protesta, que fue convocada por el director de la escuela primaria Sócrates, en la que estudiaron Alexander y Gael, Víctor Manuel Aispuro —que se ha convertido también en principal portavoz de la solicitud de justicia en Culiacán— comenzó como un acto pacífico que añadió a familias enteras que también han sufrido la violencia que la narcoguerra deja todos los días, [después de la detención de El Mayo](#)

[Zambada](#) por parte de las autoridades estadounidenses.

Sin embargo, al llegar al Palacio de Gobierno de la capital, algunos de los manifestantes irrumpieron con violencia en las instalaciones y quebraron cristales e intentaron ingresar [al despacho del gobernador Rocha Moya](#). En el altercado, un grupo de personas arrancó la estructura

que contenía una copia de la Constitución de México, y rompió la pared contigua de la oficina del gobernador. “¡Hay que tumbar la pared, yo también tengo hijas”, se escucha decir a una mujer. Arrancaron muebles, rompieron puertas y muros. La rabia y el dolor contenidos tras tantos meses de violencia se vieron reflejados en esos momentos, sin que el gobernador recibiera a la madre de Alexander y Gael, o, siquiera, saliera a contener a la multitud.

Más tarde, el secretario de Gobierno de Sinaloa, Feliciano Castro Meléndrez, aseguraba que Rocha Moya se negó a recibir a los manifestantes, después de que rechazaran conformar una comisión.



Nueva amenaza de Trump: Amaga con aranceles en chips, medicamentos y metales

El presidente de EU, Donald Trump, anunció que su gobierno analizará otros productos para imponer aranceles. (Al Drago/ Bloomberg)

El gobierno de [Estados Unidos impondrá aranceles](#) a los [chips semiconductores](#), [productos farmacéuticos](#) y [acero producidos en el extranjero](#), con el objetivo de obligar a los productores a fabricar en el país.

Vamos a revisar los productos farmacéuticos —medicamentos—, vamos a revisar los chips, los semiconductores, y vamos a revisar el acero y otras industrias”, dijo [el presidente de EU, Donald Trump](#), hablando

en un retiro de los republicanos de la Cámara de Representantes en el resort de golf Trump National Doral en Florida. Trump también mencionó que se impondrán **aranceles al cobre y al aluminio** producidos en el extranjero.

“Si quieren dejar de pagar [los impuestos o aranceles](#), tendrán que construir su planta aquí mismo en Estados Unidos”, agregó Trump, este lunes 27 de enero.

La amenaza de Trump de imponer aranceles a los semiconductores también se produce horas después de que la preocupación de los inversores por la startup china de inteligencia Trump ha argumentado que los **aranceles ayudarán a mantener y desarrollar la fabricación estadounidense** de los chips avanzados en comparación con un programa de subsidios defendido por el expresidente Joe Biden.

El último modelo de DeepSeek causó conmoción cuando pruebas independientes demostraron que era competitivo con los modelos de uso intensivo

de recursos de OpenAI y Meta Platforms. Estados Unidos ha intentado **frenar el progreso de China** en materia de inteligencia artificial, prohibiendo la exportación de ciertas tecnologías avanzadas de semiconductores y limitando también las ventas de chips de inteligencia artificial avanzados de Nvidia. Pero el progreso de DeepSeek sugiere que los ingenieros de inteligencia artificial chinos han encontrado una forma de sortear las prohibiciones a la exportación, centrándose en una mayor eficiencia con recursos limitados.





XXXIV LEGISLATURA

LOGROS

PRIMER PERIODO ORDINARIO PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL

MINUTAS DE REFORMAS A LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS

15

ENTRE ELLAS:

- REFORMA EN MATERIA DE PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS Y AFROMEXICANOS.
- REFORMA DEL PODER JUDICIAL.
- REFORMA EN MATERIA DE BIENESTAR.

REFORMAS LEGALES, COMO:

- PRESTACIÓN DE SERVICIOS PARA LA ATENCIÓN, CUIDADO Y DESARROLLO INTEGRAL INFANTIL PARA EL ESTADO DE NAYARIT.
- COMBATE A LOS DELITOS CONTRA LA SALUD, EN LA MODALIDAD DE NARCOMENUDEO.
- PROTECCIÓN DE LOS NIÑOS Y NIÑAS CONTRA LA PEDERASTIA.

MÁS DE 30 ACUERDOS, DONDE DESTACAN:

- LA COMISIÓN ESPECIAL DE INVESTIGACIÓN EN MATERIA DE FEMINICIDIOS, INCLUIR AL MENOS EL 3% DE LA PLANTILLA LABORAL CON PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN LOS 20 AYUNTAMIENTOS DE NAYARIT.

21

LEYES DE INGRESOS MUNICIPALES Y LA LEY ESTATAL.

 www.congresonayarit.gob.mx

Anuncia Navarro Quintero, Innovación Médica en el Sur de Nayarit

En su gira de trabajo por el sur de Nayarit, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, visitó el Hospital IMSS Bienestar en el municipio de Ixtlán

del Río. Durante su recorrido, anunció la próxima instalación de un tomógrafo de 64 cortes, una herramienta que permitirá realizar diagnósticos más

rápidos y precisos, beneficiando directamente a la población de la región. Además, el gobernador atendió las peticiones del personal médico y de la comunidad, subrayando la importancia de escuchar sus necesidades. "Su voz es esencial para seguir mejorando la calidad de los servicios de salud en nuestro estado", expresó Navarro Quintero.

Con acciones concretas y soluciones reales, el mandatario reafirma su compromiso de transformar el sistema de salud en Nayarit, trabajando para romper paradigmas y construir un servicio digno y eficiente que beneficie a todas las familias nayaritas.



Con fundamento en los artículos 16 fracción X, 36 y 37 de la Ley General de Sociedades Cooperativas, y en el artículo 51, 52 y demás relativos de nuestros Estatutos, el H. Consejo de Administración de la Caja Popular Fray Juan Calero S.C. de A.P. de R.L. de C.V.

CONVOCA

A sus Socios para que asistan a las **CONVENCIONES SECCIONALES** correspondientes a la **ASAMBLEA ANUAL ORDINARIA 2025** a celebrarse de la siguiente manera:

No. CONVENCIÓN	FECHA	HORA	LUGAR	POBLACIÓN
UNO	VIERNES 21 FEBRERO	10:00 A.M.	COMUNIDAD AGRARIA: HIDALGO No. 51 CENTRO	SAN JUANITO DE E.
DOS	VIERNES 21 FEBRERO	5:00 P.M.	HOTEL PLAZA RUBIO: HIDALGO No. 100 CENTRO	TEQUILA
TRES	SÁBADO 22 FEBRERO	10:00 A.M.	CASA EJIDAL: SILVESTRE MOYA GUZMÁN No. 37 CENTRO	IXTLÁN DEL RÍO
CUATRO	SÁBADO 22 FEBRERO	4:00 P.M.	AUDITORIO MUNICIPAL: ITURBIDE No.18 CENTRO	MAGDALENA
CINCO	DOMINGO 23 FEBRERO	10:00 A.M.	CASA DE LA CULTURA: INDEPENDENCIA 4 CENTRO	SAN MARCOS
SEIS	SÁBADO 1 MARZO	10:00 A.M.	CLUB DE LEONES CAMPESTRE: AV. EVERARDO TOPETE S/N	ETZATLÁN
SIETE	SÁBADO 1 MARZO	4:00 P.M.	CLUB DE LEONES CAMPESTRE: AV. EVERARDO TOPETE S/N	ETZATLÁN
OCHO	DOMINGO 2 MARZO	10:00 A.M.	CLUB DE LEONES CAMPESTRE: AV. EVERARDO TOPETE S/N	ETZATLÁN

ORDEN DEL DÍA:

1. Instalación de la Convención.
2. Lectura del Orden del Día y declaratoria de apertura.
3. Presentación de resumen de actividades del:
 - a) Consejo de Administración.
 - b) Gerente General.
 - c) Consejo de Vigilancia.
4. Plan Estratégico 2026.
5. Elección de Delegados para que asistan a la asamblea anual de representantes 2025.
6. Declaratoria de Clausura.

Todos los socios electos como representantes en cada una de las convenciones seccionales celebradas por esta sociedad deberán de asistir a la:

ASAMBLEA ANUAL DE REPRESENTANTES 2025

A realizarse el Domingo **9 de Marzo de 2025**, a las **10:00 de la mañana**, en el **Club de Leones Campestre** ubicado en la Avenida Everardo Topete S/N, junto a la Unidad Deportiva en la ciudad de Etzatlán, Jalisco, bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Registro de Socios Representantes y Comprobación del quórum.
2. Lectura del orden del día y declaratoria de apertura.
3. Nombramiento de escrutadores y de una comisión de dos representantes para constatar el acta de asamblea.
4. Aprobación del reglamento de operación de la asamblea.
5. Reporte de ingreso, retiro voluntario y exclusión de socios.
6. Lectura y recepción de informes y reportes:
 - a) Gestión del Consejo de Administración.
 - b) Estados financieros al cierre del ejercicio social 2024.
 - c) Dictamen de Auditoría.
 - d) Gestión del Gerente General.
 - e) Gestión del Consejo de Vigilancia.
7. Plan Estratégico y Proyecto de Crecimiento y Presupuesto 2026.
8. Decisión sobre la Aplicación de Excedentes.
9. Nombramiento, reelección, ratificación, remoción con motivo justificado de los miembros del Consejo de Administración y de Vigilancia, así como sus respectivos suplentes.
10. Formalización del nombramiento de los representantes para que extiendan su gestión en el ejercicio 2025.
11. Designación de dos personas para que acudan ante notario público a protocolizar el acta de la asamblea.
12. Lectura y aprobación de la minuta de acuerdos tomados por la Asamblea.
13. Declaratoria de Clausura.

Etzatlán, Jalisco a 15 de Enero de 2025

Por el Consejo de Administración
"Ahorro Presente, Beneficio Futuro"

Antonio Rigoberto Morones Mariscal
Presidente

Juan José Huerta Venegas
Secretario





Primera Mujer Presidenta del CEN

Cruzita Robles, asume la presidencia del Consejo Empresarial de Nayarit
Vamos por el sueño nayarita en coordinación con los tres niveles de gobierno, Robles Villareal.

Mary Castro News
Fotografías Chris Arias

“Liderazgo, compromiso, visión, capacidad y trayectoria se suman en la primera mujer que preside el Consejo Empresarial de Nayarit, María de la Cruz Robles Villareal; lo que contribuirá al fortalecimiento de nuestro estado y de la comunidad empresarial”, enfatizó Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF durante el acto protocolario donde Robles Villareal rindió protesta.

“Vamos por el sueño nayarita, de acuerdo al Plan México de la presidenta Claudia Sheinbaum. Vamos por la sinergia gobierno-sector privado. En Nayarit existen empresarios vigorosos en todos los municipios y productos innovadores, hace falta darles el valor agregado para que se comercialicen e inclusive se exporten”.

“Me interesa promover la producción de proveedores locales y atraer a los empresarios a las distintas cámaras empresariales, que caminemos juntos, que las oportunidades sean para todos, tenemos para invertir así que solicitamos de nuestros gobiernos seguridad y

capacitación para hacerlo”, dijo Cruzita Robles.

En su oportunidad, Geraldine Ponce, presidenta municipal de Tepic destacó, “Cruzita es una empresaria que ha abierto camino para muchas otras, hoy me es grato compartir la aprobación de los créditos Mujer es Poder que, en equipo con Nacional Financiera, son para impulsar las empresas de las mujeres”.

Cabe mencionar el aplauso general y entusiasta que enmarcó la presentación de la primera mujer que participó en los inicios del consejo empresarial y que hoy lo liderea. Los parabienes se manifestaron a granel por quienes le acompañaron en el presidium y la asistencia general, mujeres y hombres de empresa de distintos municipios, delegados federales, autoridades de los tres órdenes de gobierno, líderes empresariales, colectivos de mujeres y líderes del ámbito político y electoral que atestiguaron el compromiso de Cruzita Robles para presidir una de las entidades empresariales más importantes en Nayarit y que representa a empresarias y empresarios de todos los sectores productivos.

Aprueba Congreso el reconocimiento de la interrupción legal del embarazo

Tepic, Nayarit.- En cumplimiento de una sentencia de un Tribunal federal, en la cual se establece que las mujeres tienen el derecho a decidir sobre su propio cuerpo y salud, en Sesión Pública del Primer Periodo Extraordinario, las y los legisladores nayaritas aprobaron el decreto que reforma, adiciona y deroga diversos artículos del Código Penal para el Estado de Nayarit, en materia de interrupción del embarazo.

La reforma plantea eliminar las penas a las mujeres que interrumpen el embarazo dentro de las primeras doce semanas de gestación. De manera adicional, se aumentan las penas a quienes hagan interrupciones al embarazo contra la voluntad o consentimiento de la mujer, así como se proscriben las penas al personal médico que interviene en los procedimientos de esta naturaleza.

En el contenido del dictamen se argumenta que penalizar la interrupción del embarazo viola los derechos humanos a la salud, la igualdad y la autonomía de las mujeres y personas gestantes, ello en razón a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha declarado inconstitucional la prohibición absoluta del aborto.

En el desarrollo de la doble jornada legislativa, las y los diputados dieron su voto afirmativo al decreto

que reforma diversos artículos de la Constitución Política del Estado, en materia de reforma al Poder Judicial Local para realizar la elección de magistrados, jueces y miembros del Tribunal de Disciplina Judicial el primer domingo del mes de junio del presente año.

También se resolvió el decreto que otorga a las y los ganadores la Medalla Nayarit a la Investigación Científica y Tecnológica 2024, siendo premiados María del Refugio Navarro Hernández, Sonia Guadalupe Sáyago Ayerdi, Luis Daniel Espinosa Chaurand, Karina Janice Guadalupe Díaz Reséndiz, Alfonso Nivardo Maeda Martínez y Karla Susana Barrón Arreola.

Al clausurar el Primer Periodo Extraordinario de Sesiones, las y los diputados aprobaron el acuerdo para autorizar a diversos Ayuntamientos las solicitudes de prórroga para la presentación del Informe de Avance de Gestión Financiera correspondiente al Cuarto Trimestre del Ejercicio Fiscal 2024.





**XXXIV
LEGISLATURA**

**FORO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA
LA CONSTRUCCIÓN DEL PDI:
(PLAN DE DESARROLLO INSTITUCIONAL)**

Mesas temáticas, donde cada representante de la mesa presentará las propuestas.

29 de enero, de 10:00 a 15:00 hrs
en la **Universidad Tecnológica de Nayarit.**

Recopilación y lectura de propuestas, planteamientos y opiniones.

30 de enero, en las instalaciones del
H. Congreso del Estado de Nayarit.

www.congresonayarit.gob.mx



Gobierno de Tepic invita a las Bodas Colectivas este 14 de febrero

Amor y la Amistad.

Este evento tiene como objetivo brindar a las parejas la oportunidad de formalizar su unión de manera especial y significativa. Para participar, los interesados deben acudir al Registro Civil de Tepic, donde ya está habilitado el proceso de inscripción.

Requisitos y horarios de registro

Las parejas pueden presentar su documentación en un horario de 9:00 de la mañana a 3:00 de la tarde. Es importante tomar en cuenta que la fecha límite para registrarse es el miércoles 7 de febrero.

La convocatoria incluye a todas las parejas que deseen dar un paso más en su relación y consolidar

su amor a través del matrimonio civil, bajo un ambiente lleno de amor y festividad.

Un evento significativo

Las Bodas Colectivas del Día de San Valentín han sido una tradición que simboliza el compromiso, la unidad y los valores familiares. Este evento también representa un apoyo del gobierno local a las parejas, al facilitar y promover el acceso a una ceremonia matrimonial civil en un marco colectivo y accesible.

Para más información, las parejas interesadas pueden acudir directamente al Registro Civil de Tepic o comunicarse a los números de atención del gobierno municipal.

¡No pierdas la oportunidad de formalizar tu amor este 14 de febrero en compañía de otras parejas en una celebración inolvidable!

El Gobierno de Tepic, a través del Registro Civil, extiende una cordial invitación a las parejas de la ciudad para participar en las Bodas Colectivas, una emotiva celebración que se llevará a cabo el próximo 14 de febrero, en el marco del Día del

Reconoce Congreso a mujeres y hombres científicos

* Las y los diputados otorgan Medalla a la Investigación Científica y Tecnológica 2024

Tepic.- Para reconocer y estimular a los investigadores nayaritas que han dedicado parte de su vida buscando opciones de solución y descubriendo alternativas para mejorar el sector productivo de la entidad, las y los diputados en Sesión Pública del Primer Periodo Extraordinario aprobaron el decreto que otorga la Medalla Nayarit a la Investigación Científica y Tecnológica 2024.

La Medalla al Mérito a la Investigación Científica y Tecnológica para el 2024 se otorga a la obra Creación de la Unidad Nayarit del CIBNOR, como centro de referencia en investigación científica, producción de crías y capacitación en tilapia, para el desarrollo acuícola del Estado de Nayarit y de México del Doctor Alfonso Nivardo Maeda Martínez del Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste (CIBNOR).

En esta misma categoría se premia a la doctora Karla Susana Barrón Arreola de la Universidad Autónoma de Nayarit, con el tema primera Investigadora Nacional del Área Económico-Administrativa UAN.

La Medalla al Mérito a la Comunicación de la

Ciencia y la Tecnología, se otorgó a la doctora María del Refugio Navarro Hernández de la Universidad Autónoma de Nayarit con el trabajo: Develando la problemática de las mujeres.

Y a la Dra. Sonia Guadalupe Sáyago Ayerdi del Instituto Tecnológico de Tepic con la investigación denominada: La ruta de la Jamaica (Hibiscussabdariffa L).

En lo que corresponde a la Medalla para Nuevas Personas Investigadoras fueron galardonados el Dr. Luis Daniel Espinosa Chaurand del Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste, con el trabajo: Manejo, nutrición y fisiología acuícola para el desarrollo de la acuicultura y la doctora Karina Janice Guadalupe

Díaz Reséndiz de la Universidad Autónoma de Nayarit, con la investigación Inmunotoxicidad e inmunomodulación inducida por contaminantes ambientales, suplementos y aditivos.



XXXIV LEGISLATURA

MESAS DE TRABAJO DEL FORO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL PDI: (PLAN DE DESARROLLO INSTITUCIONAL)

1. Desarrollo Económico y Social, Trabajo y Previsión Social
2. Educación
3. Salud y bienestar
4. Turismo
5. Mujeres y Equidad de Género
6. Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas
7. Personas con discapacidad
8. Personas Trabajadoras del Sector Primario
9. Medio Ambiente y Recursos Naturales
10. Derechos Humanos
11. Gobernanza y Fortalecimiento Institucional

www.congresonayarit.gob.mx

Alcalde de Acaponeta acompaña al gobernador en la Mesa Estatal de Construcción de la Paz y Seguridad

Pedro Bernal/ Gente y Poder

La mañana de este lunes 27 de enero el presidente municipal de Acaponeta, Manuel Ramón Salcedo Osuna acudió a la Mesa Estatal de Construcción de la Paz y Seguridad acompañado del director de Seguridad y Protección Ciudadana del municipio Nicolás Alcantar Ramos.

En dicha reunión se hizo énfasis en la importancia de la coordinación en materia de seguridad, así como la seguir una estrategia que permita consolidar las acciones de prevención del delito. En sus redes sociales el mandatario municipal externó: “que a diario se trabaja para tener un municipio seguro”. Por su parte el gobernador dijo en página principal que: “solo el trabajo coordinado,

basado en una estrategia común y con ejercicio pleno de nuestra responsabilidad, nos permitirá seguir entregando buenas cuentas en la materia...”. En el [Gobierno De Acaponeta](#) se seguirán construyendo las acciones necesarias para disminuir el delito, prevenirlo y combatirlo, así como crear oportunidades de sano desarrollo para las niñas, niños y adolescentes.



Conferencia sobre Derechos Humanos para Personal de Guarderías en Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y Poder

En el marco de las acciones prioritarias en materia de educación y protección infantil, la Dirección de Educación y Bibliotecas impartió una conferencia sobre Derechos Humanos dirigida al personal de guarderías del municipio. Esta iniciativa tiene como objetivo garantizar el

interés superior de niñas, niños y adolescentes desde su primera infancia, asegurando que los derechos fundamentales de este sector sean protegidos y promovidos desde los entornos de cuidado temprano. La actividad se llevó a cabo en cumplimiento de la visión del presidente municipal, Manuel Ramón Salcedo Osuna, quien ha instruido fortalecer

el Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) en el municipio. Este compromiso busca establecer políticas y acciones que contribuyan a un desarrollo seguro, pleno y saludable para las nuevas generaciones. Durante la conferencia, se abordaron temas clave como la importancia de la crianza respetuosa, el derecho a una educación inclusiva y de calidad, y la relevancia de proteger a los menores contra cualquier forma de discriminación, violencia o abuso. Estas capacitaciones no solo refuerzan el conocimiento del personal, sino que también los preparan para actuar como agentes activos en la defensa y promoción de los derechos de la infancia. Con acciones como esta, el municipio da un paso más hacia la construcción de un entorno más seguro y respetuoso para las niñas, niños y adolescentes. Además, se fomenta una cultura de respeto hacia los derechos humanos, consolidando a la comunidad como un espacio donde la niñez es prioridad. Seguimos trabajando para garantizar el bienestar de las futuras generaciones. ¡Juntos construimos un municipio más justo y seguro para todos!





Renovación y Reactivación de los Centros Comunitarios de San Vicente

Pedro Bernal/ Gente y Poder

En los primeros 100 días de esta administración, hemos llevado a cabo la renovación integral de los Centros Comunitarios de San Vicente, devolviéndoles vida y utilidad para el bienestar de la comunidad. Como parte de este esfuerzo, se han reactivado diversas actividades en estos espacios, incluyendo talleres enfocados en la confección y terapia física, diseñados para mejorar tanto las habilidades como la calidad de vida de los asistentes.

Durante una visita reciente, el presidente municipal de Rosamorada, Ampelio Gutiérrez, tuvo la oportunidad de dialogar

personalmente con las mujeres de la comunidad, quienes compartieron sus experiencias y agradecimientos por contar nuevamente con estos espacios. Además, el alcalde supervisó el funcionamiento de las instalaciones, confirmando el impacto positivo que estos cambios están generando.

Queremos extender una cordial invitación a todos los habitantes de San Vicente y alrededores para que conozcan los renovados Centros Comunitarios. Estos espacios públicos han sido recuperados para su uso y disfrute, ofreciendo un ambiente seguro y adecuado para la recreación, aprendizaje y convivencia. ¡Aprovechemos juntos esta oportunidad para fortalecer el tejido comunitario!

Inicia una Nueva Obra para Rosamorada

*Construcción del Arco de Ingreso en Llano del Tigre

Pedro Bernal/ Gente y Poder

En el marco de los primeros 100 días de gobierno, el presidente municipal de Rosamorada, Ampelio Gutiérrez, dio inicio a una nueva obra que marca un importante paso para la localidad de Llano del Tigre: la construcción del pórtico de ingreso, también conocido como el arco de entrada al pueblo. Este proyecto busca embellecer y fortalecer la identidad de la comunidad, al mismo tiempo que mejora la imagen urbana de la región.

La ceremonia de colocación de la primera piedra fue un evento simbólico que contó con la presencia de habitantes de la localidad, quienes han trabajado de la mano con la administración municipal para hacer posible esta obra. Durante el acto, el presidente municipal destacó que este logro es fruto del esfuerzo

conjunto entre ciudadanía y gobierno, subrayando que la colaboración y la participación activa de los habitantes son clave para impulsar el desarrollo del municipio.

Ampelio Gutiérrez reafirmó su compromiso con el progreso y bienestar de las comunidades de Rosamorada. Este proyecto es solo una de las acciones que forman parte de su visión de un gobierno cercano, eficiente y orientado a mejorar la calidad de vida de todos los ciudadanos.

El arco de ingreso no solo será un punto de referencia para Llano del Tigre, sino también un símbolo de orgullo para sus habitantes y visitantes, representando el esfuerzo y la unidad de la comunidad.

¡Invitamos a todos a ser testigos del crecimiento de Rosamorada! Gobierno Amigo, ¡trabajando siempre por ti!



XXXIV
LEGISLATURA

LOGROS PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL

APROBAMOS ✓

15 MINUTAS DE REFORMAS A LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS.

9 REFORMAS LEGALES.

21 LEYES DE INGRESOS MUNICIPALES Y LA LEY ESTATAL.

+30 ACUERDOS LEGALES

www.congresonayarit.gob.mx

Anuncian Programa de Salubridad para Expendedores de Alimentos en Santiago

José María Castañeda

En rueda de prensa presidida por Sergio Castillo Alfaro y funcionarios de primer nivel, el Dr. Antonio Soto Siordia, secretario del Sector Salud Municipal, anunció la implementación de un programa de salubridad dirigido a los expendedores de alimentos. Este programa tiene como objetivo garantizar condiciones higiénicas adecuadas en la preparación y venta de alimentos, en beneficio de la salud pública.

El Dr. Soto destacó que, en tiempos de epidemias y enfermedades, los vendedores de tacos, aguas frescas y otros alimentos tienen un papel crucial. Sin embargo, señaló que muchos comerciantes, salvo algunas excepciones, no cumplen con las medidas básicas de higiene, como lavarse las manos después de manipular dinero, usar delantales y gorros blancos, o aplicar gel antibacterial, a pesar de los recordatorios constantes. Estas omisiones

contribuyen a la proliferación de microbios que pueden causar enfermedades.

Como parte del programa, se invitará a los expendedores de alimentos a realizarse un estudio médico en las oficinas del DIF municipal. “Monitorearemos su estado de salud y, una vez que confirmemos que es óptimo, se les otorgará un tarjetón de buena salud”, explicó el Dr. Soto. Esta medida busca brindar confianza a la ciudadanía sobre la calidad e higiene de los alimentos que consumen.

El secretario de Salud mencionó que esta iniciativa responde a una recomendación del presidente municipal, Sergio González García, quien subrayó que un pueblo saludable es fundamental para el bienestar de los habitantes de Santiago, conocidos como los “Panzas Verdes”. Además, el Dr. Soto, un apasionado del béisbol como buen santiaguense, aprovechó para recordar que este fin de



semana comienza una nueva edición de los playoffs, invitando a los ciudadanos a disfrutar del deporte en un ambiente sano y seguro.

Este programa representa un paso importante para reforzar la salud pública en el municipio, asegurando que la preparación de alimentos cumpla con altos estándares de higiene y brindando tranquilidad a las familias locales.

Reforzarán Seguridad en la Cabecera Municipal con Cámaras, Patrullas y Luminarias

José María Castañeda

Ante la creciente ola de asaltos y robos en la cabecera municipal, el jefe político del municipio anunció en una rueda de prensa una importante inversión para mejorar la seguridad pública. Entre las medidas destacadas se encuentra la instalación de un sistema de videovigilancia con cámaras en las zonas más afectadas por la delincuencia.

El funcionario, conocido como “El Pipiripau”, informó que el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, le solicitó actuar con mano dura contra la delincuencia, ya que se tienen registros de que los delitos son un

problema cotidiano en la región. “No hay día en que la delincuencia no ataque a la indefensa ciudadanía, quienes solo ven cómo carros, bicicletas y motocicletas desaparecen de la noche a la mañana”, señaló.

Por su parte, Sergio González destacó que, además de las cámaras, se adquirirán nuevas patrullas y dos modernas motocicletas. Estas herramientas permitirán que los agentes del orden público trabajen con mayor eficiencia y devuelvan la confianza a los habitantes del municipio.

En cuanto al alumbrado público, el jefe político señaló que se han detectado actos de vandalismo contra las luminarias recién instaladas. “El personal de alumbrado público nos ha informado que, al día siguiente de colocar nuevas luminarias, muchas aparecen rotas. Esto nos preocupa, porque calles bien iluminadas ayudan a reducir el índice de robos”, explicó “El Pipiripau”.

Finalmente, hizo un llamado a la ciudadanía para ser más participativa y denunciar cualquier acto de vandalismo o delito. “Si trabajamos juntos, podremos hacer frente a la delincuencia y recuperar la tranquilidad que todos merecemos”, concluyó.



XXXV CONCURSO ESTATAL DE ORATORIA
JUAN ESCUTIA 2025



RECORDATORIO

¡Aún estás a tiempo para participar en el XXXV Concurso Estatal de Oratoria "Juan Escutia" 2025!

Etapas:

- Etapas Municipales:** Fecha límite 14 de febrero de 2025.
- Etapas Estatales:** 24 de febrero de 2025.

No pierdas la oportunidad de destacar con tu voz y talento.

¡Participa!



XXXIV LEGISLATURA

www.congresonayarit.gob.mx



